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1. СМИ о Таймыре 
 

Ремонт коммунальной инфраструктуры, уборка снега и вывоз мусора: Михаил Котюков 
провел встречу с главой Таймыра Алексеем Членовым 

Михаил Котюков провел рабочую встречу с главой Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Алексеем Членовым. Главной темой обсуждения стало выполнение 
поручений по итогам рабочих визитов Губернатора в территорию. 

По словам Алексея Членова, все обращения жителей были приняты в работу, основную 
часть вопросов удалось решить. Так, в Дудинке организован вывоз снега, очистка дорог, улиц 
и дворов от снежных завалов, особое внимание уделяют территориям вблизи социально 
значимых объектов. 

Что касается обустройства снегоотвала, то им займется частная компания за счет 
собственных средств, участок под размещение объекта подобран, сейчас разрабатывается 
проектно-сметная документация. «Хорошее решение, которое позволит ликвидировать 
проблему снежных завалов, которые были во дворах, люди на это справедливо обращали 
внимание», – отметил Михаил Котюков. 

Большое число обращений жителей касалось темы ЖКХ, Алексей Членов доложил, что 
приняты решения о выделении финансирования для Дудинки на ремонт коммунальных сетей 
в многоквартирных домах. Кроме того, мероприятия по ремонту и модернизации сетей были 
включены в комплексный план развития агломерации Норильск – Дудинка. План составлен до 
2035 года, его реализация должна начаться с 2026 года. 

«Есть дополнительные внебюджетные поступления, выстроена работа с 
недропользователями: ведем с ними конструктивный диалог для дальнейшего социально-
экономического партнерства и развития территории», – подчеркнул глава Таймыра. 

Благодаря взаимодействию с региональным оператором, удалось решить наболевшие 
вопросы с вывозом мусора. В зоне пристального внимания местных властей – оказание мер 
поддержки и содействие в решении возникающих проблем участников СВО и членов их 
семей. 

В завершение встречи Алексей Членов рассказал, что в этом году Таймыр отмечает 95 
лет со дня основания. В рамках празднования юбилейного года в апреле запланировано 
масштабное мероприятие – День оленевода в Дудинке. 

Красноярский край 
 

В Дудинке прошла встреча с представителями семейно-родовых общин Таймыра 
Развитие домашнего оленеводства, грантовые программы для коренных этносов 

Таймыра и помощь студентам. Эти и другие вопросы представители коренных 
малочисленных народов Севера обсудили на встрече с руководителем краевого Агентства по 
развитию северных территорий Антоном Нарчугановым. 

В Эвенкии за голову добытого волка вознаграждение 30 тысяч рублей, на Таймыре — в 
два раза меньше. Охотник и рыбак из Хатанги Николай Поротов не понимает такой разницы. 

Николай Поротов, председатель семейно-родовой общины «Каменная земля»: «Я не 
знаю, почему разделили Эвенкию и Таймыр. Вопрос задал, ответом не удовлетворён. Но я 
думаю, услышат и примут меры». 

Вопрос обсуждается не первый год и будет решён. Кстати, не в пользу Эвенкии. Опыт 
показал: слишком большие затраты и низкая эффективность. Куда полезнее оказались 
инвестиции в людей, ведущих традиционный образ жизни: увеличение кочевых выплат, 
отмена лишних налогов и так далее. В итоге в 24 году поголовье домашнего оленя выросло 
на 2% — до 125 тысяч. 

Антон Нарчуганов, руководитель Агентства по развитию северных территорий и 
поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края: «Мы, начиная с прошлого 
года, ввели дополнительно номинацию в грантовом конкурсе — на приобретение северного 
оленя с целью разведения, чтобы стимулировать появление новых хозяйств. Мы видим эту 
тенденцию, что количество увеличивается. Если раньше у нас было 10–11 оленеводческих 
хозяйств, то теперь порядка 16 хозяйств занимаются оленеводством». 
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В этом году по линии Агентства финансирование на поддержку КМНС 
увеличили до 1 миллиарда рублей. Меры социальной поддержки планируют оказывать 
адресно. Необходима лишь обратная связь от самих жителей полуострова. Например, от 
Таймыра традиционно мало заявок на строительство жилья. Приходится деньги отдавать в 
другие районы. 

Анна Туманова, председатель Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра: 
«Такие встречи должны быть чаще. Потому что незнание порождает много вопросов. А так 
мы увидели и прочувствовали на себе. И Антон Николаевич прочувствовал. Потому что это 
шло от людей. Не из кабинетов, а от земли». 

Встреча с представителями семейно-родовых общин Таймыра, общественными 
объединениями северян, рядовыми тундровиками длилась полтора часа. На неё пришли 
примерно полсотни человек. Вопросов много, обсудить успели далеко не все. Эта собрание 
далеко не последнее. По результатам будет сформирован план работы Агентства на этот год. 

Вести-Красноярск 
 

Подведены итоги деятельности органов ЗАГС Таймыра за 2024 год 
Управление записи актов гражданского состояния (далее - ЗАГС) администрации 

муниципального района подвело итоги своей работы за 2024 год и январь 2025-го. 
За год зарегистрировано 273 акта о рождении (в 2023 году - 329), в том числе 267 актов 

составлено в отношении новорожденных детей и шесть актов оформлено на основании 
решений судов в отношении взрослых граждан, документы о рождении которых не 
сохранились в архивах органов ЗАГС. Из появившихся на свет малышей 140 мальчиков и 127 
девочек. 

На протяжении многих лет на Таймыре сохраняется естественный прирост населения, 
количество родившихся превышает количество умерших. За отчетный период 
зарегистрировано 268 актов о смерти, что на 13 меньше, чем в предыдущем году. 

Количество заключенных брачных союзов составило 179: в г. Дудинке - 152, в селе 
Хатанга - 18, в сельском поселении Караул - шесть и три брака заключили в поселке Диксон. 

Решение расторгнуть брак приняли 142 семьи, что на 8% меньше, чем в 2023 году. 
В отношении 140 детей, родители которых состоят в гражданском браке, произведена 

регистрация установления отцовства. Пятеро детей были усыновлены (в 2023 году – трое). С 
заявлением о перемене имени (фамилии, имени, отчества) в органы ЗАГС района обратились 
56 человек (в 2023 году – 34). До этого рекордным считался 2022 год, в котором перемену 
имени оформили 44 человека. 

В январе 2025 года на Таймыре родилось 19 малышей, свидетельство о заключении 
брака вручено восьми семьям, зарегистрировано десять разводов, составлено 27 актов о 
смерти. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке официально дан старт Году Защитника Отечества 

Восьмого февраля в городском Доме культуры состоялось открытие фестиваля-
марафона «Песни военных лет». Это значимое событие — часть творческого проекта 
«Неугасима память поколений», посвященного 80-летней годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 годов. Фестиваль приурочен к объявленному Президентом 
России Году защитника Отечества. 
 Со сцены городского Дома культуры звучали трогательные песни о Родине. В концерте 
«Поклон тебе, Солдат России!» приняли артисты Таймырского народного ансамбля песни и 
танца народов Севера «Хэйро», вокальная группа «Сулускан», творческое объединение 
«Креатив», литературный салон «Живое слово» и актеры Дудинского народного Камерного 
театра. 

Кроме этого, перед началом концерта зрители имели возможность погрузиться в 
атмосферу эпохи Великой Отечественной войны, участвуя в интерактивной инсталляции — 
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литературном часе «Ода о Победе». Также присутствующие услышали стихи, 
посвященные героическим событиям тех лет, в исполнении горожан и артистов Дома 
культуры. 
 Отметим, что фестиваль-марафон «Песни военных лет» будет проходить в течение 
года. Все собранные от продажи билетов средства пойдут на поддержку наших земляков, 
которые сейчас находятся в зоне СВО. 
 
В Левинских Песках завершается работа по социальному проекту 

В поселке Левинские Пески подходит к концу реализация проекта «Камфишинг», 
поддержанного благотворительной программой «Мир новых возможностей» ПАО «ГМК 
«Норильский никель». Главной задачей проекта является открытие секции рыбаков-
любителей для детей в возрасте от 5 до 14 лет. 

На минувшей неделе в рамках проекта прошел ряд мероприятий. Так, восьмого февраля 
специалисты городского Центра народного творчества радушно встретили участников секции 
рыболовов и их родителей, а также партнеров проекта. Для гостей была организована 
экскурсия по выставкам ГЦНТ, включая экспозицию изобразительного искусства «Край сказок 
и чудес», созданную учащимися художественного отделения Детской школы искусств, а также 
выставку декоративно-прикладного творчества «Золотой фонд». 

После этого Владимир Яроцкий, участник Семейно-родовой общины коренных 
малочисленных народов Севера «Кемюсь таас» (Золотой камень), провел лекцию о правилах 
безопасного поведения на льду для детей и любителей зимней рыбалки, а также по 
соблюдению безопасности при выезде на лед для водителей снегоходной техники. 
Напомним, что все выездные мероприятия проекта проводятся с сопровождением 
медицинского работника и инструктора. 

Затем состоялся мастер-класс по созданию сувенирных рыбок, который провела мастер 
декоративно-прикладного искусства Светлана Попова. Участие в творческом занятии ребята 
приняли вместе с родителями. Далее старожил поселка Левинские Пески Ирина Яроцкая 
показала детям, как ремонтировать рыболовные сети, продемонстрировав, как соединять 
небольшие разрывы сетки и сшивать крупные повреждения невода. 

Мастер-класс по приготовлению рыбы в тесте и обжаренной в кляре провела Татьяна 
Кондратьева, председатель Семейно-родовой общины коренных малочисленных народов 
Севера «Ородой». В финале мероприятия гости наслаждались чаем и жареной рыбой. 

На следующий день, девятого февраля, участники мероприятия вновь собрались 
дружной компанией. На этот раз взрослые и дети отправились на берег реки Енисей. 
Транспортировка на снегоходах была организована партнерами проекта — крестьянско-
фермерским хозяйством ИП Бетту Д. Г. Ребятам продемонстрировали, как правильно 
проверять рыболовные сети и аккуратно извлекать рыбу из ячеи, не повреждая сети. 
Завершилось мероприятие подвижными играми на свежем воздухе. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Планируется, что в 2027 году в Норильске будет запущен экотехнопарк 

В прошлом году по поручению главы региона Михаила Котюкова было принято 
решение отказаться от строительства небольших инфраструктурных объектов в области 
обращения с ТКО в пользу возведения экотехнопарков. 

Комплексные объекты появятся в Минусинском, Канском, Богучанском, Назаровском и 
Енисейском районах, а также вблизи Красноярска и Норильска. 
 В состав экотехнопарков войдут объекты сортировки, позволяющие осуществлять 
глубокую обработку отходов, выделять полезные компоненты для использования во 
вторичном производстве, а также объекты утилизации и обезвреживания. Строительство 
экотехнопарков предусмотрено в рамках концессионных соглашений. 

Планируется, что уже в 2027 году в эксплуатацию будут введены экотехнопарки в 
Норильске, Минусинском, Канском, Богучанском, Назаровском, Енисейском районах (запуск в 
промышленную эксплуатацию — 2028 год), а в Емельяновском районе — в 2036 году. На 
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сегодняшний день заключены государственные контракты на разработку 
ПСД для экотехнопарков в Норильске, Енисейском, Канском и Минусинском районах. В 
Назаровском районе такая работа уже ведётся, а также объявлен конкурс по определению 
концессионера на строительство объекта. 
 Проекты распоряжений на заключение концессионных соглашений в отношении пяти 
экотехнопарков проходят процедуру согласования в региональных органах исполнительной 
власти. Заключение концессионных соглашений определено во второй половине 2025 года. 

«Строительство экотехнопарков на территории края — важное решение для наведения 
порядка в области обращения с отходами. В одном месте мусор будет проходить сортировку, 
полезные фракции будут отделять от общей массы, а так называемые хвосты будут 
обезвреживать или отправлять на захоронение. Такая работа позволит достичь целей, 
которые поставил перед регионами президент России: до 2030 года 100% отходов должны 
проходить обработку (сортировку), захоранивать не более 50% отходов, и не менее 25% 
отходов производства и потребления — вовлекать в хозяйственный оборот в качестве 
вторресурсов», — сообщил Владимир Часовитин, министр экологии Красноярского края. 
 Работа по наведению порядка в области обращения с ТКО ведётся в рамках 
реализации федерального проекта «Экономика замкнутого цикла» национального проекта 
«Экологическое благополучие». 

«Заполярная правда» 
 
Менеджмент "Норникеля" будет рекомендовать не выплачивать дивиденды за 2024 год 

Менеджмент ГМК "Норильский никель" будет рекомендовать совету директоров не 
выплачивать дивиденды за 2024 год, заявил первый вице-президент - финансовый директор 
"Норникеля" Сергей Малышев. 

"В условиях сохраняющейся турбулентности сырьевых рынков и высоких 
геополитических рисков нашим абсолютным приоритетом является поддержание финансовой 
устойчивости компании, повышение операционной эффективности и инвестиции в рынки и 
продукты будущего", - пояснил Малышев, заявление которого распространила компания в 
понедельник. 

Компании удалось в 2024 году "переломить негативную тенденцию роста оборотного 
капитала, который был серьезным вызовом в течение последних трех лет", отметил он. 

"Норникель" ожидает, что в 2025 году удастся сократить чистый оборотный капитал на $1 
млрд, заявил CFO компании. Чистый оборотный капитал к концу 2024 года составил $3 млрд 
(годом ранее - $3,1 млрд). 

"Норникель" в период действия соглашения акционеров с 2013 по 2023 год выплатил 
более $35 млрд дивидендов (с учетом buyback), из которых более $9 млрд пришлось на 
"Русал", контролирующий около 27% акций "Норникеля". 

Финальные дивиденды 2021 года были последними, рассчитанными в соответствии с 
формулой. После этого "Норникель" в условиях дополнительных издержек на масштабную 
инвестпрограмму и необходимости менять систему реализации и логистику сократил 
дивиденды. По мнению "Русала", экономических причин для отказа от дивидендов нет, но эти 
меры могут повлиять на реализацию инвестпроектов алюминиевой компании. 

Финальные дивиденды за 2022 год "Норникель" не распределял, ссылаясь на усиление 
геополитических рисков и новые вызовы для операционной и сбытовой деятельности 
компании, а также для успешной реализации стратегических проектов. 

Финальные дивиденды за 2023 год "Норникель" также не выплачивал, так как дивиденды 
за девять месяцев (в общей сложности около $1 млрд) перекрыли доступный для 
распределения акционерам денежный поток за весь год. 

При этом совет директоров "Норникеля" пока не рассматривал вопрос о промежуточных 
дивидендах в 2024 году. 

INTERFAX.RU 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Власти Красноярского края перейдут на отечественное ПО для обеспечения 
информационной безопасности 

Помимо перехода на отечественное ПО в ближайшие годы планируется улучшить 
систему защиты данных и создать единые решения для всей ИТ-инфраструктуры региона 

Одно из мероприятий в рамках нового нацпроекта «Экономика данных и цифровая 
трансформация государства» касается перехода органов власти на отечественное 
программное обеспечение. О планах работ в этом направлении рассказал заместитель 
руководителя Центра информационных технологий Красноярского края Сергей Бычков на 
Национальном форуме информационной безопасности «Инфофорум» в Москве. 

Также он сообщил, что, помимо перехода на отечественное ПО, в ближайшие годы 
планируется улучшить систему защиты данных и создать единые решения для всей ИТ-
инфраструктуры региона. 

Кроме того, в Красноярском крае в 2025 году начнет работу дополнительный сегмент 
Центра обработки данных, который будет оборудован только отечественным программным 
обеспечением, что повысит безопасность и независимость информационной инфраструктуры. 
Сейчас дополнительный сегмент ЦОД проходит аттестацию по информационной 
безопасности. 

Сибновости 
 

Красноярский край попал в топ-15 регионов по доступности бензина 
Красноярский край занял 13-ю строчку в рейтинге регионов по доступности бензина. 

Аналитики агентства «РИА-Рейтинг» оценили стоимость топлива в российских регионах и 
соотнесли этот показатель с размером средней зарплаты после вычета налогов. Оказалось, 
что в среднем в крае можно купить 1436 литров при цене в среднем 54 рубля 89 копеек. 

Иркутская область расположилась на 15-ой строчке, Новосибирская – на 27-ой. 
Верхние строчки рейтинга заняла Москва и северные регионы страны – ЯНАО, Чукотка, 

НАО, ХМАО. Бензин в этих регионах, кроме Югры, дороже, чем в Красноярском крае, однако 
средний уровень зарплат делает топливо более доступным. 

Внизу таблицы регионы Северного Кавказа: Дагестан, Чечня и Ингушетия. Бензин там 
стоит примерно столько же, сколько и в Красноярском крае, однако уровень зарплат 
позволяет купить вдвое меньше топлива. 

Городские новости 
 

Промышленность Красноярского края за год сократилась в объемах. Где основные 
потери? 

Под конец 2024 производственный сектор чуть отыграл ноябрьское падение, но по году 
на прежний уровень так и не вышел. 

В декабре 2024 промышленное производство в Красноярском крае выросло на 9,4% по 
отношению к ноябрю и на 1,5% год к году, сообщает Красноярскстат. 

Однако этого прироста не хватило, чтобы промсектор региона отыграл ноябрьское 
падение и в целом по году показал хотя бы прошлогодний уровень — итоговые показатели 
2024 сложились на 0,3% меньше. 

Наиболее выраженное падение наблюдается в сегменте добычи полезных ископаемых 
— 3,9%. Также сократились показатели в жилищно-коммунальном комплексе, хоть и не на 
много — на 0,4%. 

А вот обрабатывающие производства и энергетика показали рост год к году — на 1,5% и 
3,8% соответственно. 

Самая яркая динамика в перерабатывающем сегменте сложилась в производстве 
рапсового масла, которое год к году увеличилось на 52% — до 16,7 тыс. тонн. При этом, стоит 
отметить, что весь этот объем ушел на экспорт — по данным Россельхознадзора, за прошлый 
год поставки этого продукта из Красноярского края за рубеж выросли более чем вдвое. 

ДК 
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5. СМИ о России 
 

Россия пересмотрит международные обязательства, заявил Лавров 
Москва будет пересматривать свои обязательства перед международными 

организациями, в которых практикуются откровенно дискриминационные подходы, заявил 
глава МИД Сергей Лавров на торжественном собрании по случаю Дня дипломатического 
работника, текст его выступления опубликован на официальном сайте ведомства. 

"В этих условиях наши обязательства перед организациями, в которых практикуются 
откровенно-дискриминационные подходы, где не соблюдается уставной принцип равноправия 
участников, нарушаются согласованные консенсусные процедуры, будут пересматриваться", 
— сказал он. 

По словам главы МИД, этот процесс уже начат. Лавров предупредил, что в некоторых 
случаях речь пойдет о кардинальных изменениях. 

Он пояснил, что международные организации превращаются в инструмент гибридной 
войны. При этом он добавил, что коллективный Запад собственноручно разрушает систему, 
которую выстраивал для обслуживания собственных финансово-экономических и торговых 
интересов в послевоенный период. 

РИА Новости 
 

Рост заболеваемости ОРВИ в России за прошлую неделю составил 13,7% 
По итогам шестой недели 2025 г. в России зафиксирован рост заболеваемости 

респираторными вирусными инфекциями на 13,7% по сравнению с предыдущей неделей. 
Общее число зарегистрированных случаев достигло 865 000, говорится в сообщении 
Роспотребнадзора. 

В 50 регионах страны превышен средний уровень заболеваемости, а в 19 регионах 
количество госпитализаций выросло на 30%. Основной причиной распространения ОРВИ 
остаются вирусы негриппозной этиологии, среди которых преобладают риновирусы. При этом 
продолжается постепенный рост доли гриппа, преимущественно вируса A (H1N1)pdm09. 

Для сдерживания распространения инфекций в России закрыто 180 школ в 31 регионе, 
66 детских садов в 19 регионах и 5 школ-интернатов. Частично приостановлены занятия в 
5125 классах, 1554 дошкольных группах, 37 группах в школах-интернатах и 11 группах 
профессионально-технических училищ. Кроме того, за шестую неделю 2025 г. 
зарегистрировано 7100 случаев заражения COVID-19, что на 10,4% меньше, чем неделей 
ранее. 

4 февраля сообщалось, что заболеваемость ОРВИ в России за неделю увеличилась на 
17,5%. Превышение среднероссийского показателя наблюдается в 51 российском регионе. В 
34 регионах число госпитализированных возросло на 30% по сравнению с предыдущей 
неделей. 

Ведомости 
 

«Госуслуги» добавили функцию анонимных уведомлений для водителей 
В обновленной версии мобильного приложения «Госуслуги» стала доступна функция, 

позволяющая связаться с владельцем автомобиля, чтобы попросить его убрать машину или, 
к примеру, уведомить о включенных фарах или открытом окне.  

Чтобы отправить сообщение хозяину транспортного средства через приложение, нужно 
перейти в раздел «Услуги», затем выбрать «Транспорт Права» и кликнуть на «Сообщение о 
проблеме владельцу транспортного средства».  

После этого следует выбрать одно из предложенных сообщений для владельца 
транспортного средства. Варианты следующие – «блокирует проезд», «произошло ДТП», 
«эвакуируют», «срабатывает сигнализация», «включены фары», «открыто окно» или 
«спущено колесо».  

В завершение необходимо ввести госномер автомобиля. Владелец получит оповещение 
в своем личном кабинете на платформе «Госуслуги» с указанием геолокации. 

МК 
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Куратор "Мошеловки": жертвами мошенников сейчас становятся люди всех 
возрастов 

Телефонные мошенники перестали ограничивать себя возрастом потенциальной жертвы 
– теперь под ударом может оказаться любой россиянин. Об этом в эфире телеканала "Россия 
24" заявила куратор платформы Общероссийского народного фронта "Мошеловка" Алла 
Храпунова. 

По ее словам, против граждан ведется продуманная и подготовленная работа. 
"Если раньше были какие-то возрастные ограничения и иного характера, то сейчас это 

может быть обычный человек, финансово грамотный, честно говоря, работающий в 
правоохранительных органах и финансовых организациях", — отметила Храпунова. 

Эксперт напомнила, что в прошлом году мошенники украли свыше 200 миллиардов 
рублей. Каждый день аферисты совершают более 20 миллионов звонков, однако гражданам 
не стоит их бояться, а поступающую информацию следует проверять в компетентных 
ведомствах, добавила она. 

Ранее Храпунова рассказала, что аферисты начали маскировать свои аккаунты под 
сервис поддержки в мессенджере Telegram. 

Вести 
 

МВД РФ: Более 2 млн человек вовлечены в обналичивание похищенных средств 
В преступную деятельность по обналичиванию похищенных мошенниками средств 

вовлечено более двух миллионов человек, сообщил заместитель начальника следственного 
департамента МВД РФ, генерал-майор юстиции Данил Филиппов. 

"По оценкам экспертов, в преступную деятельность по обналичиванию похищенных 
финансов вовлечено более двух миллионов человек", - сообщил он Aif.ru. 

По словам собеседника издания, речь идет о дропах - тех, кто предоставляет данные 
своих банковских карт третьим лицам, которые собирают деньги по заданию "заграничных 
жуликов" у потерпевших и переводят, куда скажут. 

Эти злоумышленники не воруют там, где живут. Колл-центр, расположенный в одной 
стране, нацелен на жертв, проживающих в другой. Так делается для того, чтобы уйти от 
ответственности, и это общемировая тенденция, пояснил Филиппов. 

Задача любой страны сделать так, чтобы эти преступления были невозможны на ее 
территории, отметил представитель МВД. 

Он добавил, что дропы являются уязвимой частью, на которую необходимо 
воздействовать, чтобы сделать невозможным вывод денег из России. 

Российская газета 
 

6. СВО 
 
Трамп заявил о серьезном прогрессе в урегулировании украинского конфликта 

Президент США Дональд Трамп заявил, что в вопросе урегулирования украинского 
конфликта был достигнут большой прогресс. 

"Думаю, за прошлую неделю мы достигли огромного прогресса. Мы имеем дело с 
Россией, мы имеем дело с Украиной. Думаю, что-то будет", - сказал он в интервью 
телеканалу Fox News. 
 Американского лидера спросили, удастся ли ему привлечь к переговорам обе стороны 
конфликта. "Полагаю, это случится", - ответил Трамп. 

Он вновь выразил недовольство тем, что Европа тратит на Украину гораздо меньше 
средств, чем Вашингтон. "США вложили около $350 млрд, Европа - $100 млрд. Значит, мы 
потратили в два или даже в три раза больше. [Бывший президент США Джо] Байден не 
должен был позволить такому случиться", - отметил Трамп. Он также раскритиковал 
недостаточные военные расходы стран НАТО. "Ситуация с НАТО была очень 
несправедливой, и я сделал ее справедливой [после прихода к власти в 2017 году]. Я сказал, 
что если они не будут платить, мы не будем их защищать", - заявил американский лидер. 

ТАСС 
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Алаудинов: большинство напавших в августе на Курскую область боевиков 
уничтожено 

Большая часть формирований ВСУ, вторгшихся в Курскую область в августе прошлого 
года, уничтожена. Неприятель понес большие потери, его подразделения почти полностью 
выбиты из региона. Об этом заявил заместитель начальника Главного военно-политического 
управления ВС РФ, командир спецназа "Ахмат" Апты Алаудинов. 
 Те украинские формирования, которые продолжают находиться в Курской области, 
сформированы в основном из мобилизованных, сказал Алаудинов. 

"Надо отметить, что большая часть тех сил, которые зашли в августе, уничтожена. ВСУ 
понесли очень большие потери, и отсюда большей своей частью были выведены эти 
специальные подразделения", — цитирует его ТАСС. 

Тем не менее, спецподразделения ВСУ, включая иностранный легион, все еще 
остаются в регионе. "Периодически мы с ними сталкиваемся, уничтожаем их", — добавил 
Алаудинов. 

Вести 
 
Поддубный заявил, что потери ВСУ под Курском должны ошеломлять Украину 

Общие потери Вооруженных сил Украины (ВСУ) в Курской области должны уже не 
впечатлять, а ошеломлять украинское общество. Об этом заявил военкор Евгений 
Поддубный. 

"Закономерный финал для бездумной и бесперспективной атаки противника в Курском 
приграничье: техника боевиков горит десятками единиц, судьба экипажей понятна. Здесь 
общие цифры потерь ВСУ должны уже не впечатлять, а ошеломлять. И в первую очередь 
украинское общество", - написал он в своем Telegram-канале. 
 Только по официальным данным, напомнил он, за время, что идут бои в курском 
приграничье, Вооруженные силы Украины потеряли почти 60 тыс. человек. Западные страны, 
по мнению Поддубного, эти данные не волнуют. На Западе если о чем и думают, то только о 
материальном ущербе, отметил он. 

Поддубный также вспомнил ситуацию, когда операторы FPV-дронов 11-й отдельной 
гвардейской десантно-штурмовой бригады ВДВ вновь поразили западные боевые машины, и 
отметил, что "останавливаться парни, конечно, не собираются". 

ТАСС 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 10 февраля на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 

Военнослужащие «Северной» группировки нанесли поражение бригаде теробороны и 
бригаде нацгвардии в районах населенных пунктов Жовтневое и Синельниково Харьковской 
области. «ВСУ потеряли до 25 военнослужащих, артиллерийское орудие и станцию 
радиоэлектронной борьбы», — сообщили в Минобороны РФ. 

Бойцы «Западной» группировки нанесли удар по шести бригадам противника в районах 
населенных пунктов Зеленый Гай, Петропавловка, Новоплатоновка, Богуславка Харьковской 
области, Ямполь, Серебрянка и Звановка ДНР.  

Украинская сторона потеряла до 190 боевиков, два танка, две боевые бронированные 
машины, четыре автомобиля, три орудия полевой артиллерии, два склада боеприпасов и 
станцию радиоэлектронной борьбы «Анклав-Н». 

Бойцы группировки «Юг» нанесли поражение трем механизированным бригадам ВСУ в 
районах четырех населенных пунктов ДНР. Потери противника составили порядка 160 
боевиков. Также российские военнослужащие уничтожили три боевые бронированные 
машины и два автомобиля ВСУ. 

Подразделения «Центральной» группировки поразили 12 бригад противника в районах 
десяти населенных пунктов ДНР. За сутки украинская сторона потеряла более 525 бойцов, 
три боевые бронированные машины, пять артиллерийских орудий, шесть автомобилей и 
станцию контрбатарейной борьбы AN/TPQ-36. 
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Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение пяти 
бригадам противника в районах населенных пунктов Времевка, Новоселка, Бурлацкое, 
Новополь, Скудное ДНР и Гуляйполе Запорожской области. Потери ВСУ за сутки составили 
до 125 человек. Также украинская сторона лишилась бронетранспортера М113, трех 
автомобилей и трех орудий полевой артиллерии. 

Подразделения «Днепра» нанесли поражение пяти бригадам ВСУ в районах 
населенных пунктов Новоандреевка, Каменское, Степногорск Запорожской области и 
Берислав Херсонской области. «Потери противника составили до 80 военнослужащих, два 
артиллерийских орудия, три автомобиля и радиолокационная станция. Уничтожены три 
склада боеприпасов», — рассказали в Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, а также скоплениям живой силы и техники противника в 142 
районах. 
 Средства ПВО ликвидировали и нейтрализовали 51 БПЛА самолетного типа. Также 
уничтожены три реактивных снаряда системы залпового огня HIMARS, управляемая 
авиационная бомба Hammer и реактивный снаряд системы залпового огня «Ураган». 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Европа передумала насчет "хороших русских" 

Русофобия на марше: в официальной Праге, извернувшись ужом, подписали новый 
закон, который делает практически невозможным получение гражданства Чехии для 
проживающих в стране выходцев именно из России. Параллельно уже не в Восточной, а в 
самой что ни на есть Западной, но тоже Европе, в Швейцарии, банки резко увеличили норму 
остатков по счетам для все той же категории клиентов — обладателей, естественно, 
российских паспортов. 

Предлоги и причины, которые (если и когда) в публичном поле обозначены, — не более 
чем демагогия и словесная шелуха. К реальности это не имеет никакого отношения. Запад от 
страха не формулирует настоящие причины, по которым подобные дискриминационные 
решения принимаются. 

Там делают вид, что не понимают значения слов "дискриминация" и "сегрегация". Потому 
что в "райском саду", как известно, явлений, этими словами обозначаемых, нет. Да и быть не 
может. 

В России новый шаг чешских властей и швейцарских финансовых регуляторов не удивил 
никого — русофобия уже почти десять лет как важнейший мотив принятия практически любых 
решений на Западе в отношении нашей страны. 

Ну а непосредственная мишень — весьма обеспеченные и обычно отрицательно 
относящиеся к своей собственной Родине россияне отреагировали сакраментальным "а нас-
то за что?". 

Русские своих (в том числе и таких тоже, да) не бросают, поэтому, забросив чепец за 
мельницу, попробуем внести ясность в этот вопрос. Тем более что рассказать и разъяснить 
есть что. Вначале немного истории, пусть и не столь давней. 

Русофобия, тщательно подавляемая Западом на протяжении примерно двух 
десятилетий, если отсчитывать с момента обрушения Красного проекта (1991 год), вырвалась 
первыми сполохами, когда в 2007-м на Мюнхенской конференции по безопасности Владимир 
Путин изложил тезисы нашей доктрины безопасности и возможной будущей архитектуры 
международных отношений. Президент России призвал к укреплению диалога и доверия, 
поскольку лишь на такой основе возможна совместная работа. В ответ раздались обвинения 
в "имперскости", "агрессивной риторике", в желании "подорвать европейское единство", в том, 
что "имеется отрыжка прежнего "ялтинского подхода" к разговору о системе международных 
договоренностей". Через полтора года мы — от тех, кто сидел на тогдашней пленарке — 
получили масштабный поджог на южных рубежах России, в Южной Осетии. 
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Однако тогда русофобы лишь разминали мускулы и глобалисты их финансировали еще 
не слишком щедро. 

Чтобы русофобия стала мейнстримом в международных отношениях, потребовались 
новые десятки миллиардов евро и долларов, как и время, чтобы раскочегарить 
пропагандистскую машину. 

Прошло семь лет: Евромайдан в Киеве (устроенный за пять миллиардов долларов, как 
нам открыто сообщили из Америки) под лозунгом "кто не скачет, тот москаль", антирусская 
истерия, как и Крым, вернувшийся в родную гавань, чтобы просто спастись от вполне 
конкретной угрозы резни. Новый русофобский накат не заставил себя ждать. 

Этот накат как бы толерантный и как бы политкорректный коллективный Запад и не 
думал купировать. А вслед за этим — сожжение заживо в Одессе тех, кто не был согласен в 
том числе с риторикой ненависти к русским. 

Ну а дальше — Донбасс. 
Но тогда те россияне, что намылили лыжи в Европу, желая там угнездиться и тушкой, и 

чучелом, решили, что за их позицию, тоже, кстати, абсолютно русофобскую, им выйдет 
помилование. Но оказалось, что индульгенции такого рода имеют весьма ограниченный срок 
годности. Как только в лояльности, чрезвычайно широковещательной, таких вот "хороших 
русских" нужда отпала, когда противостояние — между нами и Западом, как и западниками — 
обострилось до предела, так, что пространство для маневра исчезло, этих "хороших русских", 
как и их деньги, употребив по полной, выкинули из кандидатов в "настоящих европейцев". 

Сейчас западникам реально нет времени разбираться в оттенках "хорошести" каких-то 
там славян, которых они считают по определению унтерменшами. Общая кровь, общее 
историческое происхождение, близость языков и культурное единство, несмотря на все крики, 
что ничего такого "не было, потому что быть не могло", на Западе автоматически понимаются 
как потенциальная нелояльность (иными словами — прямая угроза) его пока что 
мейнстримной либеральной повестке. Этот тезис не требует подтверждения социологических 
опросов, его справедливость глобалистские "решалы" ощущают кончиками своих 
хищнических щупальцев. 

Собственно, СВО, на которую нас вынудили, угрожая жизням нескольких миллионов 
человек, как и существованию России как государству, еще и защищает — и косвенно, и 
прямо — славянское братство. В момент экзистенциальной опасности так не любящие нас 
западные славяне понимали и понимают, что гарантии их безопасности дает вовсе не 
членство в НАТО, а прямые договоренности с Россией. Кто сомневается в этом тезисе, может 
поинтересоваться этим у Братиславы или Белграда прямо сейчас. 

То, что желавших записаться в "хорошие русские" внесли в списки "нарушителей 
конвенции" де-юре, как это уже было сделано с украинцами (пока, правда, де-факто), не 
удивляет. Удивляет другое — живя на обочине "райского сада" и сталкиваясь с 
необходимостью постоянно доказывать преданность и лояльность несуществующим 
лозунгам, эти люди так ничего и не поняли. И так ничему и не научились. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.02.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 96,78 ▼ 0, 49 

EUR 100,50 ▼ 0, 73 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


